



**Discurso de S.E. el Presidente de la República,
Gabriel Boric Font, al participar en diálogo ciudadano sobre la
Reforma de Pensiones y el rol solidario que han tenido los
comedores populares con mujeres dirigentes sociales**

Santiago, 18 de agosto de 2023

Muy buenas tardes:

Estamos con mujeres poderosas, con mujeres valientes, con mujeres luchadoras, acá en Renca, en la Casa de la Mujer Huamachuco, en donde se ha construido a lo largo de los años una historia que es realmente inspiradora. Acá en esta casa se ha acogido a mujeres víctimas de violencia, en esta casa se han formado mujeres en oficio, en esta casa se ha practicado la solidaridad entre el pueblo, en esta casa se han hecho ollas comunes, hay también un espacio de kinesiología, de aprender oficios, hay guardería, hay un sistema de cuidados compartidos.

En el Día de la Solidaridad y, también, homenajeando a las dirigentes sociales, como estas mujeres poderosas, véanlas porque de verdad son inspiradoras, quiero decirles que como Gobierno estamos profundamente comprometidos con ustedes y, después, de la conversa que tuvimos uno se va con el corazón lleno, con las venas llenas de sangre urgente por mejorar la calidad de vida de nuestra patria.

Y esa solidaridad es, justamente, de lo que se tratan también las reformas que estamos empujando, las reformas tanto de Pacto Fiscal como, en particular, la Reforma de Pensiones, porque la gente no puede seguir esperando.

Ayer abrimos un pequeño camino, después de muchos dimes y diretes, después de mucha tensión, como dijeron quienes asistieron a la reunión



de ayer con los partidos de Chile Vamos y el Gobierno, que fue una reunión a veces tensa, a veces dura, pero fue una buena reunión porque permitió abrir un camino en pos de los chilenos y chilenas. Vamos a tener que meterle mucha picota, explorar, pensar fuera de la caja, seguramente va a costar, va a haber gente que quiere que nos tropecemos en el camino.

Pero no me cabe ninguna duda de que, si ponemos a estas mujeres por delante, a los chilenos y chilenas que han trabajado toda una vida y que viven con pensiones de miseria -como me contaba una de ustedes con \$125 mil después de haber trabajado toda la vida-, de que vamos a lograr un acuerdo. Y no solamente con Chile Vamos, sino también con los partidos del centro, con la alianza de gobierno, con quienes todos vamos a estar contactándonos permanentemente para poder recoger las propuestas y llegar a un acuerdo por Chile.

Chile no quiere seguir viéndonos pelear, Chile nos quiere ver trabajando y llegando acuerdos para mejorarle la calidad de vida a nuestro pueblo. Ese es el principal mensaje que estas mujeres hoy me han dado y es el que les transmito, también, a todo el país, y es en lo que vamos a trabajar.

Me gustaría, además, hablarles brevemente de otro tema que no es tanto, esta vez, para Santiago, pero es importante que todos lo sepan porque donde sufre un compatriota, sufrimos todos.

Este fin de semana se viene difícil en términos meteorológicos, en particular para la zona centro-sur, para la Región de O'Higgins, la Región del Maule, la Región del Biobío y la Región de Ñuble.

Tenemos, desde ya, ministros desplegados en terreno. La ministra Carolina Tohá estuvo ayer en un Cogrid, hoy vamos a tener otro. Ayer estuve hablando con los delegados, estamos teniendo a disposición toda la maquinaria para poder reaccionar a tiempo, avisándole a la



población. Seguramente vamos a tener que tener evacuaciones porque va a llover mucho en muy poco tiempo y con una isoterma alta en donde, además, por las lluvias anteriores, el suelo está con poca capacidad de absorber el agua y hay mucha nieve. Entonces, se va a venir un fin de semana complicado para esas regiones.

Les quiero decir a todos los habitantes de Licantén, de Coltauco, a los habitantes de la zona de Ránquil, en O'Higgins, Maule, Ñuble, Biobío, en Alto Biobío, en Ralco que estamos pendientes, no podemos parar la lluvia, pero vamos a estar ahí con ustedes para hacer todo lo que sea necesario.

Cuando haya llamados de evacuación les pedimos que escuchen a las autoridades porque lo primero es cuidar las vidas humanas. Estamos trabajando firme en eso, estamos haciendo las advertencias, estamos poniendo todo a disposición, los recursos, la maquinaria.

Hay ríos que todavía no han terminado de arreglar el cauce después de las últimas lluvias de hace cerca de un mes y medio, lo que ha sido muy difícil. Por lo tanto, puede que sea un fin de semana duro para esas regiones, pero estamos trabajando. En particular, me voy a la Región del Ñuble mañana, la ministra Orellana se va a la Región del Maule, está la ministra Jessica López del MOP hoy en terreno en la Región del Maule, también. Y vamos a estar como Gobierno desplegados en terreno para que sepan que estamos con ustedes en los momentos difíciles.

Entonces, esos dos mensajes: llegar a acuerdos por ustedes, por las chilenas y por los chilenos; y a cuidarnos y a trabajar juntos en los momentos difíciles.

Un abrazo muy grande. Muchísimas gracias.